

Amatova Gulnura Nurlanovna
Osh Technological University
66th session of the Commission on the Status of Women
Parallel event
***“Inclusive Student Engaged Learning Model to Empower
Women Globally”***
March 21, 2022

It is a great honor to speak here with you today! I am proud, as a student of Osh Technological University, to contribute this event to the celebration of the International Year of Sustainable Mountain Development, declared by the United Nations General Assembly last year as per request of the Kyrgyz Republic. I would like to share with you the experience I have had as a Mountain Woman in Kyrgyzstan. Two years ago, at the initiative of my mother, we went to a village located in the Aksy district of the Jalal-Abad region. The poverty there was immense. The first thing I noticed was a worn dirt road, sprinkled along the sides with enormous sized boulders. Having noticed that there was no reliable public transport, I thought that the problems would be limited to this. Of course, behind the beautiful landscapes and fresh air, away from the bustle of the city, something was hiding which didn't occur to me.

Women, and often their daughters, are the most vulnerable in these rural conditions. Their rights are limited, with wives and mothers simply a representative of the weaker sex. Living in the mountains for a woman means they must giving up a lot of modern opportunities and often their dreams. Domestic violence is on the rise. According to the 2020 Kyrgyzstan Voluntary National Report for the UN Sustainable Development Goals, domestic violence have increased by 4,800 cases per year. 20% of marriages in Kyrgyzstan are by abduction with 6% forced marriages. Marriage by abduction occurs twice as often in rural areas as in cities.

In addition to the above difficulties, natural disasters have remained a major danger for mountain families and women: avalanches, landslides, earthquakes, and more. There is also a lack of doctors and communication. Climate change is only adding to these dangers, increasing the rate of natural disasters and food scarcity.

Together with the Utah International Mountain Forum members, my peers at Osh Technological University and I have been working the last year to bring attention to these neglected women. Through the student-engaged learning method, we were able to advocate for our home by working as a group to raise awareness and develop solutions together. This model we are planning to implement at our university to empower our own women.

Thank you

Аматова Гульнура Нурлановна
Выступление
Ошский технологический университет
66 сессия комиссии ООН по статусу женщин
Параллельное мероприятие
«Инклюзивная модель заинтересованного обучения студентов для расширения прав и возможностей горных женщин во всем мире»
Март 21, 2022

Для меня большая честь выступать здесь с вами сегодня! Я горжусь тем, что как студент Ошского технологического университета вношу свой вклад в празднование Международного года устойчивого горного развития, объявленного Генеральной Ассамблеей ООН в прошлом году по просьбе Кыргызской Республика. Я хотела бы поделиться с вами опытом, который я получила в качестве горной женщины из Кыргызстана. Два года назад по инициативе моей мамы мы поехали в село, расположенное в Аксыйском районе Джалал-Абадской области. Бедность там была неопишная. Первое, на что я обратила внимание это изношенная грунтовая дорога, усыпанная по бокам огромными валунами. Заметив, что там не было надежного общественного транспорта, я подумала, что на этом проблемы ограничатся. Конечно же, за красивыми пейзажами и свежим воздухом, вдали от городской суеты здесь скрывалось что-то такое, о чем мне и не приходило в голову.

Женщины, а зачастую и их дочери, являются наиболее уязвимыми в этих сельских условиях. Их права ограничены, а жены и матери просто являются представительницами слабого пола. Жизнь в горах для женщины означает, что она должна отказаться от многих современных возможностей и часто от своих мечтаний. Насилие в семьях растет. Согласно Добровольному Национальному Отчету Кыргызстана по Целям Устойчивого Развития ООН за 2020 год, домашнее насилие в стране увеличилось на 4800 случаев в год. 20% браков в Кыргызстане заключаются путем похищения, 6% браков по принуждению. Брак путем похищения в сельской местности встречается в два раза чаще, чем в городах.

Помимо вышеперечисленных трудностей, серьезной опасностью для горных сообществ, семей и женщин остаются стихийные бедствия: лавины,

оползни, землетрясения, и многое другое. Не хватает врачей и связи. Изменение климата только усугубляет эти опасности, увеличивая частоту стихийных бедствий и нехватку продовольствия.

Вместе с членами Международного горного форума штата Юта, моими коллегами из Ошского Технологического Университета на протяжении последнего года я работала над тем, чтобы привлечь внимание к этим забытым женщинам. Благодаря методу заинтересованного обучения студентов мы смогли пропагандировать а наши обители, работая в группе, с тем чтобы повышать осведомленность и совместно находить решения. Эту модель мы планируем внедрить в нашем университете, чтобы расширить возможности наших женщин.

Спасибо